

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band: 79 (2021)
Heft: 2

Rubrik: Themen aus dem Vorstand

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rekordhohe Beteiligung an der SAG-SAS Delegiertenversammlung 2021

Trotz der bloss virtuellen Präsenz der Delegierten konnte die DV 2021 der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft (SAG-SAS) mit grosser aktiver Beteiligung der Teilnehmenden stattfinden. Unter den diskutierten Themen befanden sich auch mehrere Aspekte, die den ORION betreffen.

Text: Christian Wernli

Am 27. März fand termingemäss, aber leider nur als Zoom-Veranstaltung, die Delegiertenversammlung 2021 der SAG-SAS statt. Aus 30 der 33 SAG-SAS Sektionen waren 50 Delegierte angemeldet, ein Rekordwert mindestens in der jüngeren Vergangenheit. Die Abstimmungen erfolgten über ein elektronisches Formular und die Delegierten hatten Gelegenheit, sich aktiv an den Diskussionen zu beteiligen, wie bei einer «Live»-DV. Das wurde auch rege benutzt, was sich in einer ungeplant langen Sitzungsdauer äusserte.

Wiederum sehr erfreulich war die Berichterstattung über den erfolgreichen Betrieb und die weitere Entwicklung der Fachgruppen. Die neue Fachgruppe Computerastronomie wird sich damit befassen, die grossen Lücken, die durch die Abschaltung der Portale astro!fo und CalSky entstanden sind, zu schliessen. Informationen zu allen Fachgruppen gibt es unter <https://sag-sas.ch/sag-fachgruppen>.

Für Junge und jung gebliebene wurden neue Angebote vorgestellt, die unter <https://sag-sas.ch/sag-jugend/> zu finden sind. Ganz allgemein lohnt sich ab und zu der Blick auf die SAG-SAS Website <https://sag-sas.ch/>. Dort ist wie immer auch das Protokoll der DV abgelegt.

Beim Ausblick auf das neue Vereinsjahr blieben Fragen offen zur Zukunft unserer Vereinszeitschrift ORION. Im ohnehin schwierigen «Coronajahr» hat sich beim ORION durch einen Einbruch bei den Werbeeinnahmen sowie auch durch die weitere Abnahme der Anzahl Abonnenten ein grösserer Verlust ergeben. Mit den auf 2021 eingeführten Neuerungen werden die Kosten des ORION reduziert und wir hoffen mit den neuen Inhalten auch wieder auf einen Zuwachs bei den Abonnenten. Die im Februar gestartete Werbeaktion hat in den ersten zwei Monaten zu mehr als 20 Neuabonnenten geführt und es wäre schön, wenn das noch so weiter gehen würde.

Nach längeren Diskussionen an der DV erwarten die Delegierten eine Überprüfung und danach eine klarere Umschreibung der angestrebten Zielgruppen des ORION, neu nicht nur für die Printversion, sondern auch für die online-Auftritte. Mehrfach gefordert wurde eine grössere Nähe der Inhalte zur SAG-SAS. Der Vorstand wird sich in Zusammenarbeit mit dem ORION-Beirat und der Redaktion diesem Thema annehmen.

Nach einem Jahr mit vielen Einschränkungen hoffen wir nun alle sehnlichst, bald wieder uneingeschränkt den geliebten Tätigkeiten in der Amateurastronomie nachgehen zu können. ↗

